

An den
Bezirksausschuss 16 • Ramersdorf-Perlach
der Landeshauptstadt München
Friedenstraße 40
81660 München

20. Oktober 2014

Sachstand Renaturierung Hachinger Bach in Perlach zwischen Bahnlinie und Pfanzeltplatz

Der Bezirksausschuss Ramersdorf-Perlach möge beschließen:

Das Baureferat wird gebeten, den aktuellen Planungs- und Sachstand zur Renaturierung des Hachinger Bachs in Perlach zwischen Bahnlinie und Pfanzeltplatz darzustellen. Dabei soll aufgezeigt werden, ob und wenn ja, das Projekt derzeit vorangetrieben wird, ob auf ein früheres Bedarfsprogramm aufgesetzt werden kann, wo gegebenenfalls Schwierigkeiten liegen und mit welchem zeitlichen Verlauf zu rechnen ist. Zur Frage der Finanzierbarkeit soll dabei insbesondere auch auf mögliche Förderungen durch das Wasserwirtschaftsamt eingegangen werden.

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird in diesem Zusammenhang um Darstellung gebeten, inwieweit eine sich aus der Renaturierung des Hachinger Bachs ergebende Neuordnung der Verkehrsströme in Nord-Süd-Richtung mit bestehenden Verkehrsüberlegungen in Einklang zu bringen ist (etwa Zusammenführung von Unterhachinger Straße und Fasangartenstraße mit gemeinsamer Bahnunterquerung).

Begründung:

Da vor rund drei Wochen die Renaturierung des Hachinger Bachs im 14. Stadtbezirk beschlossen wurde – was sehr zu begrüßen ist – stellt sich unweigerlich die Frage, wie es um die Renaturierung des Gewässers zwischen Pfanzeltplatz und Bahnlinie bestellt ist. In diesem Abschnitt verläuft der Hachinger Bach in einem künstlichen Bett, von der vorläufigen Sicherung des Überschwemmungsgebiets Hachinger Bach ist dieser Abschnitt aber explizit nicht betroffen.

Das Baureferat hat für die Renaturierung in diesem Bereich bereits vor Jahren ein Bedarfsprogramm erstellt, das seinerzeit aufgrund der schwierigen Haushaltslage nicht umgesetzt wurde. 2008 wurde dem Bezirksausschuss Ramersdorf-Perlach mitgeteilt, dass die Renaturierung aber als langfristige Maßnahme weiter vorgesehen sei, eben in Abhängigkeit von den Maßnahmen im 14. Stadtbezirk.

Für die Fraktion der CSU

gez. Simon Soukup
Fraktionssprecher

Thomas Kauer (Initiative)